

MUERTE DE KHASHOGGI La ONU señala al heredero saudí P2

ESPAÑA Valls: “Con Vox acabas ensuciándote el alma” P15

ARGENTINA El desempleo, en su nivel más alto desde 2006 P7

La migración golpea el plan de ahorro de López Obrador

La crisis con EE UU desbarata la senda de ajuste fiscal del Gobierno mexicano

G. ZEREGA / J. MARTÍN CULLELL
P. SUBIZAR, México

La crisis migratoria que atraviesa México ha truncado la política de austeridad del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Aunque el Ejecutivo ha asegurado que no han solicitado ampliar el presupuesto para cumplir el acuerdo con Washington, en el primer cuatrimestre de 2019 el Instituto Nacional de Migración (INM) gastó casi 600 millones de pesos —30 millones de dólares—, casi un 50% más de lo aprobado en las cuentas públicas para ese mismo periodo.

Del desembolso extra, el 36% corresponde a vigilancia, el 23% a alimentos y limpieza y casi un 5% a “traslados”, el epígrafe que recoge también las deportaciones. Esta tendencia se da en el marco de una política de recortes y despidos, de los que el organismo ha sido una de las principales víctimas. Pese al continuo crecimiento de los flujos migratorios, el presupuesto de Migración para 2019 sufrió un hachazo anual de alrededor del 23%, así como la eliminación de 720 puestos de trabajo. El incremento, según los expertos consultados, se acentuará tras el reciente acuerdo con EE UU, que ha permitido esquivar la amenaza arancelaria.

PÁGINA 6

Trump lanza su reelección con espíritu de revancha

El presidente de EE UU, aspirante en 2020, critica las pesquisas sobre la trama rusa y llama a votar contra la “izquierda radical”

AMANDA MARS, Orlando
“A nuestros opositores demócratas radicales les mueve el odio y la rabia”. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció formalmente el martes, en un multitudinario mitin en Orlando su candidatura a la reelección en

los comicios de 2020. Lo hizo erigiéndose en mártir, a la defensiva, como cuando fue candidato por primera vez, criticando las investigaciones sobre sus vinculaciones con la trama rusa y atacando a la prensa. “Lo único que estos políticos entenderán es un terremoto

en las urnas”, aseguró el republicano ante miles de seguidores. También nombró el muro que prometió construir en México, y aseguró que está en marcha. En menos de 24 horas, Trump recaudó 25 millones de dólares para su candidatura.

PÁGINA 4



Everilda Che abraza a su hija Jennifer en su casa de El Estor (este de Guatemala). / JAMES RODRÍGUEZ

Los vecinos de El Estor se rebelan contra la contaminación causada en medio de un clima de terror por una mina de Solway

Un pueblo maya contra el gigante ruso del níquel

J. GARCÍA, El Estor (Guatemala)
Cientos de vecinos de El Estor, un municipio del oriente guatemalteco de unos 15.000 habitantes, se manifiestan cada semana en contra de una industria que da empleo a casi 3.000 personas. Es la mina a cielo abierto de níquel que desde 2012 explota la empresa Solway, que ha abierto un enorme cráter en sus montañas y ha

convertido el pueblo en lugar de paso para los 150 camiones que cada día salen cargados de la tierra roja en dirección a Puerto Barrios y, de ahí, a Ucrania.

Los habitantes denuncian la contaminación del lago Izabal, daños a la salud, corrupción y el clima de terror que se ha extendido entre quienes se oponen a la multinacional rusa con sede en

Suiza. Las protestas de las comunidades mayas comenzaron hace dos años, en marzo de 2017, cuando una mancha roja comenzó a extenderse por el lago, y el conflicto —que ya ha costado una vida— ha cuestionado el modelo extractivo del país centroamericano, que tiene 64 minas similares que contribuyen con el 0,7% al PIB del país.

PÁGINA 24

An advertisement for Buena Vida magazine. It features a green background with the magazine cover on the left, which shows a red chili pepper and a peach. Text on the right includes the magazine title 'BUENAVIDA', the subtitle 'Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible', and the availability information: 'Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuenavida.com'.